
Мои жена и сын - инвалиды-коля-
сочники. Почти каждый день я при-
лагаю неимоверные усилия, чтобы

добиться положенных им льгот. Прежде
всего это касается получения бесплатных
лекарств. Наряду с перечнем причитаю-
щихся препаратов в районных поликлини-
ках существуют другие списки. Они намно-
го короче, поскольку в них упомянуты
лишь те лекарственные средства, которые
есть в наличии.

- Приходите в конце месяца, может, за-
везут, -  сочувствует нам персонал. 

Но в назначенный день мне отвечают,
что все уже закончилось. Слишком мало
заказали, видите ли. Предлагают, правда,
аналоги. Но почему мы должны риско-
вать? В итоге частенько покупаю лекарст-
ва за свой  счет в соседних аптеках. 

А санаторно-курортное  лечение?! На
основании того, что в Подмосковье пере-
бои с медикаментами, моим домочадцам
отказывают в отдыхе. Объясняю врачам,
что готов сопровождать своих близких, за-
купить в столице все необходимое. Ника-
кие доводы не прошибают! 

В будущем году придется выбрать де-
нежные выплаты, а не соцпакет. Ведь дек-
ларированные услуги не предоставляются. 

Удивительно, но все добрые начинания у
нас почему-то сопровождаются недочета-
ми и недоработками.  Получили мы, к при-
меру, квартиру в доме № 17 по улице За-
горьевской, построенном специально для
тех, кто вынужден передвигаться на коля-
сках. Но перед пандусом для въезда в дом
возвышалась ступенька. Обратились за
помощью в Мосгордуму - ошибку исправи-
ли. Но до сих пор непонятно, почему этот
барьер на пути инвалидов не был устранен
на этапе проектирования.

Или другой факт. Настоящая беда при-
ключилась, когда потребовался ремонт
гидроподъемника, установленного в ван-
ной. Эта конструкция помогает человеку
слезть с коляски и окунуться в воду. Но со-
оружение дало течь. При обращении к сле-
сарям диспетчерской, которая находится в
нашем доме, я получил отказ. Не разбира-
емся, дескать. Я им и денег предлагал - все
без толку. 

Бегать дальше по инстанциям у меня нет
ни сил, ни времени... 

К сожалению, общество инвалидов
никакого содействия не оказывает. Счи-
таю, что в столице необходима органи-
зация, помогающая в ситуациях подоб-
ных моей.

ПРОЕЗД ДОРОЖАЕТ. С 1 января подо-
рожает проезд в городском обществен-
ном транспорте. Об этом в среду, 7 дека-
бря, сообщили в администрации столи-
цы. Цены вырастут в среднем на 20 про-
центов. Одна поездка в автобусе, трол-
лейбусе или трамвае будет стоить 13 руб-
лей. Магнитный билет на 2 поездки подо-
рожает до 26 рублей, на 5 поездок – до
60, на 10 поездок – до 90, на 20 поездок
– до 170 рублей. Месячный проездной
обойдется в 450 рублей. Единый проезд-
ной на 70 поездок будет стоить 900 руб-
лей. Студенческий и школьный проезд-
ные – 125 рублей. Что касается метропо-
литена, то тариф увеличен на 2 рубля.
Это будет единственным в 2006 году по-
вышением тарифов в общественном
транспорте.

А У НАС ВО ДВОРЕ... В нынешнем году
уборка дворовых территорий должна
осуществляться без применения проти-
вогололедных реагентов. Об этом в пят-
ницу, 9 декабря, напомнил руководитель
Департамента ЖКХиБ Артур Кескинов.
Он предложил жителям города сообщать
обо всех выявленных фактах нарушений
данного распоряжения. Для этого нужно
звонить по телефону 912-13-61, сообщил
глава департамента.

ТОЛЬКО НА СПЕЦСТОЯНКУ. Переме-
щать неправильно припаркованные или
мешающие уборке улиц машины будут
впредь только на охраняемые специали-
зированные стоянки, а не «в пределах
видимости», как говорилось ранее. Об
этом заявил в четверг, 8 декабря, генди-
ректор ГУП «Доринвест» Игорь Урманов.
«Ведь в случае, если автомобиль переме-
щается «в пределах видимости» и с ним
что-нибудь произойдет, автовладелец
может  вчинить нам судебный иск» - так
пояснил он это решение.

НОВОСТИ

Светлана ГРИГОРЬЕВА,
председатель территориальной
общины «Университетский 9»,
ЮЗАО:

- С пяти утра я на ногах. Пригляды-
ваю, чтобы двор от снега очистили как
следует. Дворники потрудились на со-
весть, поэтому наледь на асфальте не
образовалась. Настораживает то, что
убирали снег исключительно вручную
и сваливали на газоны. Но когда на-
стоящий снег начнется, лопаты, бо-
юсь, не спасут.

Алла ВОЛКОВА,
председатель общественного
объединения жителей района
Перово:

- У нас во дворе убирают на совесть.
Тротуар посыпают щебенкой и песком.
Причем два раза в день - утром и вече-
ром. Так что в гололед можно ходить
спокойно даже на шпильках.

Владислав РОМАНОВ,
житель дома 86, корп. 2
по Каширскому шоссе, ЮАО:

- Двор нашего дома никак брошен-
ным не назовешь. И чистят его, и

убирают. Разрекламированную ще-
бенку, правда, этой зимой еще ни ра-
зу не разбрасывали. А вот дорожку,
ведущую от двора к шоссе, время от
времени расчищает трактор. Проедет
он с ветерком, снежок сгребет, и за-
блестит на солнышке отполирован-
ный лед. Сколько же от такой заботы
народу пострадало!

Виктор КРИВОКЛЯКИН,
начальник Управления развития
окружной инфраструктуры 
префектуры СЗАО:

- С первым гололедом справились
успешно, все наши подрядные органи-
зации обеспечены гранитной крошкой.
Сейчас завозим еще, чтобы до конца
сезона хватило. Конечно, у дворников
хлопот прибавилось: с реагентами бы-
ло проще – насыпал и пошел, лед сам
подтает. С крошкой труднее, но
ничего, пока никто не жаловался.

Галина НОСОВА,
старшая по подъезду,
Измайлово:

- Зима дает о себе знать - за ночь
тротуары подмерзают, и нашим пенсио-

неркам даже выйти за хлебом в бли-
жайший киоск страшновато. Говорят,
химические реагенты во дворах запре-
тили, решили посыпать тротуары во
дворах гранитной крошкой? Но ведь ни-
кто и не посыпает до сих пор. Может, по
старинке выдать дворникам песочек? 

Зинаида ЧЕКУНИНА, 
инженер по благоустройству ЗАО
«Ремжилсервис-Ф», Таганский
район ЦАО:

- В конце ноября - начале декабря
снег выпадал трижды. И в целом мы
справлялись с уборкой, гололеда прак-
тически не было. За ситуацией следим
постоянно.

Виктор СОКОЛОВ,
житель района Сокольники, 
ул. Шумкина:

- На многих домах нашего района по-
явились броские объявления: «Осто-
рожно - сосульки!» Это хорошая ини-
циатива управы. Но за крыши наших
домов мы очень опасаемся - их края от
наледей очищают ломиками и скребка-
ми, по старинке. Каждый год по весне
обнаруживаются протечки. Неужели

нельзя найти какое-то современное ин-
женерное решение?

Игорь ШИЛИН,
рабочий комплексной уборки,
Войковский район САО:

- Борюсь с гололедом старым, на-
дежным и безопасным средством –
посыпая территорию песком, хотя по-
лучил указание пользоваться щебнем
мелкой фракции. Куда мне девать
снег со щебнем? На газоны, которые
мы холим полгода? Чтобы загубить и
многолетние цветы, и траву?  Речной
песок вреда не нанесет, а водостоки
надо просто чистить хотя бы раз в год.

Анна РОГОВА,
жительница САО:

- У нас по-прежнему дорога около
дома усыпана белыми шариками - реа-
гентами. Говорят, надо куда-то обра-
щаться по поводу таких нарушений –
обращаюсь. Приходите, посмотрите,
адрес: Хорошевское шоссе, дом 5, ТСЖ
«Факел». Видимо, нашим коммуналь-
щикам законы не писаны. А гранитную
крошку, о которой много говорят, виде-
ла только около других домов.
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
КОМПЛЕКСА ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ ТЕЛЕПРОГРАММА

«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

СОЦПАКЕТ 
С БАРЬЕРАМИ
Петр
ЛЮБИН,
фельдшер

Ведущие компании, занимающиеся
благоустройством и озеленением
города, представили свои достиже-

ния. А руководители Комплекса город-
ского хозяйства, организовавшие дейст-
во, приоткрыли завесу завтрашнего дня.

Оказавшись на выставке, я забыла,
что на улице зима. В павильоне журчали

фонтаны, удобно были расставлены
резные лавочки, вдоль аккуратных до-
рожек возвышались ели в кадках. Нео-
бычно оформленные цветочные клумбы
были удачно дополнены небольшими
статуями.

Создатели этой красоты прошли ог-
ромную практику на улицах и в парках

Москвы. За последние пять лет пло-
щадь лишь цветников столицы увеличи-
лась в пять раз и занимает 605 тыс. кв.
метров.

- С каждым годом мы получаем все
больше заказов, - рассказала начальник
отдела декоративного садоводства ГУП
«Мосзеленхоз» Вера Зверькова. – На-
пример, вместо 500 виол, выращенных к
Дню Победы, в следующем мае выса-
дим уже 900.

Но непросто сохранить раститель-
ность в мегаполисе. Высокие техноген-
ные нагрузки сокращают век растений.

ТРУДНЫЙ РАЗГОВОР 
С НЕМОЛОДЫМ
ЧЕЛОВЕКОМ 8-9
ЛОВУШКА 
ДЛЯ КИНГ-КОНГА 10
ПЕРЕЖИВЕМ ЛИ
«ЖИЛИЩНО-
НАКОПИТЕЛЬНУЮ
АЛЬТЕРНАТИВУ» 15
ЦЕНА НАУЧНОГО
ИНАКОМЫСЛИЯ 16
ЖИЗНЬ В ТРОТИЛОВОМ
ЭКВИВАЛЕНТЕ 17
СПОРТПЛОЩАДКА  
КАК СТАРТ-ПЛОЩАДКА 21

Василий АКСЕНОВ:
Пройдя университеты, 
я стал другим человеком 19

Артем ЦАТУРОВ:
Надо видеть
перспективу! 4

ДВОР И ГОЛОЛЕД: ПЕРВЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Игорь ЛАЗАРЕВ:
По морозцу - 
с холодком 2

Окончание на стр. 4

В конце года обычно подводишь итоги и, опи-
раясь на полученный опыт, строишь дальней-
шие планы. Выставка «Ландшафтная индуст-
рия – 2005», проводимая впервые на ВВЦ, ста-
ла подобным рубежом. 
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